



El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Cosas de Casa

Todas aquellas promesas que en favor de Cartagena hicieron los concejales al perfeccionarse de sus cargos el día primero del presente año, van resultando completamente nulas y que aquellas frases eran pura ojarasca de sus discursos.

En el tiempo que ha transcurrido, bien poco, casi nada ha hecho el nuevo concejo municipal en beneficio de Cartagena.

La cuestión de policía está olvidada por completo y muestra de ello lo da el abandono en que se encuentran gran número de calles por cuyos adoquinados es casi imposible el tránsito.

En la plaza de Santa Catalina se hizo un buen relleno con escombros para proceder al alquitranado, pero los trabajos realizados quedaron cubiertos con ligeras capas de arena que el tiempo se ha encargado de hacer desaparecer y ya está el descubierto aquel asiento de piedras preparado para ser cubierto y afirmado con alquitran que hubiera constituido un piso fuerte y apropiado para el tránsito que constantemente existe en dicha plaza.

La mayor parte de las aceras, por no decir todas, están completamente destruidas y vienen ocasionando esos desafortunados gran número de caídas.

Las denuncias que se hacen de las casas que amenazan peligro a los transeúntes quedan archivadas en las mesas de las oficinas municipales.

Y así en este estado de indiferencia está todos los servicios que corren a cargo de las diferentes comisiones municipales, pues los ediles que las constituyen no asisten a las reuniones y si van es solamente cuando se trata de algún asunto personal que pueda afectar a la política que representan.

Seguimos diciendo que mientras los componentes del Concejo municipal sigan con sus apasionamientos políticos Cartagena seguirá perdiendo de día en día y finalmente nos quedaremos a la altura del más olvidado villorrio. Ese es nuestro porvenir.

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de su viaje a Murcia, Lorca y Orihuela, nuestro amigo y suscriptor don José López, ex alcalde del barrio de San Antonio Abad.

Murió a Madrid el diputado a Cortes por esta circunscripción don José Gil de Aldeanueva.

Se encuentra en ésta el redactor artístico de «España Gráfica» señor Campuzano.

Presidente de Valencia hemos tenido el gusto de saludar al rico propietario de aquella ciudad don Enrique Collet Marcelo.

Notas varias

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la esposa de nuestro querido amigo don Bartolomé Mato.

Enfermos

Se encuentra mejorada de la enfermedad que sufre la señora doña Fulgencia Ros, esposa de nuestro amigo don Rosendo Zamora.

Letras de luto

En la Consagrada iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana la Hora Santa en sufragio del que en vida fué nuestro amigo nuestro don Manuel Urdal de Guimbarada.

Reiteramos a la familia del finado nuestro más sentido pésame.

— Hoy tarde ha recibido cristiana sepultura en el Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el cadáver de la señora doña Eloísa Gutiérrez Lagorja.

Enviemos a la familia de la finada nuestra más sentido pésame.

PRIMERA COMUNIÓN

J. CASAU

FOTÓGRAFO

Preparación de sus niños retratados en esta acreditada casa. De su estudio retrato y tres magníficas pinturas. Ptas.

Océano N.º 3. (Antes Caden)

Las reformas militares

Prescindiendo del aspecto político de la cuestión, y haciendo constar nuestro convencimiento de que en toda nación bien organizada dentro de los ideales modernos, el poder civil debe tener siempre la supremacía, vamos a examinar las reformas desde el punto de vista de la conveniencia de España.

Es un hecho rigurosamente exacto que nuestro país se encuentra en estado de verdadera indefensión; todos los políticos lo han reconocido, pues el hecho es de los que no admiten ningún género de discusión, pero hay que hacer constar que no es responsable de ello nuestro valeroso y sufrido ejército.

Desde hace muchos años, y principalmente desde que empezó la guerra europea, se viene pregonando la urgente necesidad de resolver el problema de la defensa de España, reorganizando el ejército y dotándolo de los elementos que se consideran indispensables. El constante ejemplo que presentamos desde el 1.º de Agosto de 1914, nos demuestra que países muy inferiores al nuestro en todos los órdenes gastaban muchísimo menos que nosotros en sus presupuestos de guerra pero conseguían un rendimiento incomparablemente mayor.

El problema trató de resolverlo el conde del Serrallo, presentando a las Cortes un proyecto de ley, reformando el ejército, en octubre de 1915. En el Congreso se le hizo dura oposición y el Gobierno del señor Dato tuvo que dejar el poder por causa de las reformas militares. Bien es verdad que el proyecto del general Echagüe, si bien amplio y extenso no resolvía nada, sino que pretendía poner las bases para una futura y sólida organización. El día de aquellas reformas lo consultaba la creación del Estado Mayor Central. Al Gobierno Dato sucedió el Gabinete Romanones, pasó la cartera de Guerra a manos del general Luque.

Se reconoció entonces la urgente necesidad de estudiar las reformas y aplicarlas en seguida, pero todo quedó reducido a que el general Luque, que anteriormente había disuelto el Estado Mayor Central, lo volviera a crear apelando al socorrido sistema del Real decreto.

Crear y disolver, tejer y destejer es la única norma que han aplicado hasta ahora los distintos ministros que han pasado por el palacio de Buenavista; el tiempo también va pasando, continúan los excesivos gastos del presupuesto de la guerra y el país sigue en idéntico estado de indefensión.

Las reformas presentadas por el señor La Cierva ofrecen una impresión de sano optimismo y están orientadas en un sentido moderno, según las enseñanzas de la gran guerra. Se adopta en ellas el sistema divisionario y dentro de la división el sistema ternario, que la constante práctica de la lucha ha impuesto en los mismos campos de batalla. Las bases de reorganización demuestran que han sido objeto de un atento estudio, cosa que no es de extrañar, pues en nuestro ejército tenemos jefes de gran valía, que profundizan estas cuestiones, y conociendo como conocen los males que aquejan a nuestro ejército, proponen los remedios convenientes.

Pero la mayor parte de las bases nos producen también una impresión de timidez; citaremos un ejemplo: la famosa cuestión del *rebuje de edades* no se ataca de frente; nuestros coroneles seguirán retirándose a los sesenta y dos años, mientras que en Francia, que es hoy el país en que se retiran más tar-

de, lo hacen a los cincuenta y seis, por disposición de Clemenceau—ministro de la guerra desde el 23 de Diciembre de 1917.

Se promete en nuestras reformas que el número de divisiones pasará de diez a diez y seis y se presenta un sistema de reclutamiento y reservas que permitirá pasar rápidamente en tiempo de guerra a treinta y dos divisiones. Todo esto lo creemos perfectamente posible, pues, aún dentro de la molestia de nuestros recursos, se puede hacer con facilidad, sin gravar el presupuesto con nuevas cargas; todo consiste en distribuir lo asignado convenientemente.

La dificultad y el principal escollo para llevarlas a la práctica reside en la falta de armamento y de cuarteles donde alojar las nuevas unidades. En el mes de Septiembre de 1917 se crearon seis batallones de artillería pesada—obuses y morteros—y siete grupos de artillería de posición, se designaron las poblaciones donde debían residir, se ascendieron los jefes y oficiales necesarios para las plantillas de esos cuerpos, pero aun no existen, por la sencilla razón de que no tienen locales, ni morteros, ni obuses.

En Enero del presente año el señor La Cierva, y también por Real decreto, creó un nuevo regimiento de ferrocarriles. Esta vez no se ascendió a nadie, porque aun se continúa buscando cuartel para la nueva unidad.

Y siendo esto así, ¿cómo van a improvisarse de la noche a la mañana los cuarteles que se necesitan para meter los cuerpos de nueva creación? Los ejércitos que actualmente combaten en el frente occidental, tienen, por término medio, diez y seis cuarteles por cada mil hombres combatientes; nosotros no tenemos más que uno y poco por cada mil. Nuestros regimientos de artillería tienen material Krupp de tiro acostado, Saint Chamond de tiro rápido y Shneider de rapid fire, pero en total, y contando las cañones de fortaleza, tenemos cuatrocientos ochenta y ocho cañones, y le don le van a salir los que faltan hasta los mil cuatrocientos que ha de tener nuestro ejército de primera línea?

Aun cuando se votara un crédito extraordinario para cañones, municiones, fusiles (no tenemos más que 400.000 y hacen falta unos 2.000.000) y cuarteles, pasaría mucho tiempo antes de que pu fuese todo funcionar debidamente.

El problema de la oficialidad ha sido estudiado con especial esmero; nuestro ejército era el único que tenía más capitanes (5.108), que tenientes (4.948) y en las reformas desaparece esa anomalía; impone una amonización rigurosa y aumenta los sueldos. España era el país donde los sueldos de la oficialidad eran más reducidos y el precio de las subsistencias más caro que en muchos países que están en guerra.

Dentro del ejército hay todavía muchas más cosas por hacer que las mencionadas en las bases publicadas hasta ahora; la enseñanza que se da en las academias militares no responde a lo que es preciso exigir de la oficialidad, los campos de instrucción y maniobras están todavía para surgir, las industrias militares están muy atropadas y muchos cuerpos auxiliares necesitan una reforma radical.

Bien sabemos que tantas cosas necesitan tiempo para realizarse, pero modernamente se vive de prisa y hace falta trabajar prácticamente; en la *Gaceta* y en el *Diario Oficial* estamos hartos de leer excelentes disposiciones que nunca han pasado del papel.

WARRIOR

Señor de impedidos

El viernes, D. M. saldrá de la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen la procesión para administrar la Sagrada Comunión a los enfermos impedidos de la feligresía.

Dicho acto que tendrá lugar a las ocho, se verá como siempre muy concurrido y las asociaciones piadosas acompañarán con velas encendidas al Santísimo Sacramento.

En todas las calles por donde pase la procesión se pondrán colgaduras en los balcones.

Los fieles avisarán oportunamente a la Parroquia para que todos los enfermos cumplan con el precepto Pascual.

Primera Comunión

En la iglesia de los Padres Misioneros (Catedral Antigua) recibirán mañana por primera vez la Sagrada Comunión los niños y niñas que asisten a la Catequesis del Corazón de María.

La Misa será a las nueve con acompañamiento de armonium y se cantarán selectos cánticos por la Escolanía.

Antes de administrar el Pan de los Angeles, un Padre Misionero pronunciará una breve plática.

Dr. Adolfo R. de Linares

Medicina general y especial de enfermedades de los ojos

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6 OJUNA NÚM.º 1.º

II ANIVERSARIO La señorita Juana Cánovas Gutiérrez

Falleció el día 10 de Mayo de 1918

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su madre, tíos, primos y demás parientes ruegan a sus amigos la encomiendan a Dios y se sirvan asistir a la Hora Santa que por su eterno descanso se celebrará en la Consagrada Iglesia de la Caridad de esta ciudad el viernes 10 del actual, de once a doce por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Los Excmos. e Ilmos. señores Obispos de Cartagena y de Sión, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

III ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE LA SEÑORITA MARIA DE LOS DESAMPARADOS SALMERÓN MECA

que descansó en el Señor
el día 11 de Mayo de 1915

D. E. P.

La Hora Santa que se celebre el día 11 de Mayo de 1918, de once a doce de la mañana en la Iglesia del Asilo de la Purísima Concepción será en sufragio de la finada.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrión y doña Carmen Salmerón; hermanas doña María y doña Caridad; hermanos políticos, tíos y demás familia, ruegan a sus amigos la dediquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico, Arzobispo de Tarragona y Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Pamplona, Cádiz y Cartagena se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

¡Pobres ingleses!

Desde los Dardanelos hasta la última batalla de Francia, en que el quinto ejército británico corrió a la desbandada, Inglaterra no ha conseguido más que fracasos.

Fracasos en el orden militar; fracasos en el orden político, como la cuestión de Irlanda y el servicio obligatorio; fracasos en el orden diplomático, como la revolución de Rusia.

Un inglés va siendo ya algo digno de lástima. Los submarinos los pusieron a media ración; los rusos les volvieron la espalda; los turcos les destruyeron la flota que mandaron contra Constantinopla; los japoneses se hacen los sordos y no mandan gente; los yanquis les toman el pelo, y los franceses los desprecian.

¿Qué le falta, pues, a Inglaterra, para ser una cosa desdichadísima?

Le faltaba una cosa, y ya no le falta; le faltaba que hasta los ratones atentan contra ella. Y he aquí que los ratones ingleses, por una de esas extrañas coincidencias que se dan en la vida, se han hecho germanófilos y se disponen a comerse las raciones de guerra de Inglaterra.

Es un nuevo y simpático elemento con el que no contaba Hindenburg, que habrá sido el primer sorprendido. Los ratones son germanófilos, por lo menos los ratones ingleses. ¿A qué resulta ahora que el ratón inglés es el único inglés con sentido común?

Lloyd George está de un humor de gatos, lo mismo que el vizconde Chaplin y que Lord Lambourne. Y se comprende. ¿Cómo van a luchar ahora con un nuevo enemigo para el que los tanks y la artillería y los aviones no representan absolutamente nada? ¡Si al menos se dispusiese de un gran número de gatos, podría estudiarse el medio de conjurar el conflicto! Pero los gatos debieron enviarse a las trincheras para luchar el rancho, y ya no quedan gatos en Inglaterra.

A falta de estos distinguidos cuadrúpedos, el departamento de Agricultura recomienda a los colonos ingleses una serie de instrucciones para el exterminio del ratón germanófilo, único medio de evitar el hambre que le amenaza.

Y según nuestras noticias, el Gobierno inglés confía en ganar esta nueva y singular batalla con la ayuda decidida de todo el pueblo.

Nosotros, sinceramente, hicimos votos para que triunfen, por que nos sube mal que Inglaterra no obtenga ninguna victoria. Pero tomemos que nuestros votos no sean eficaces. La mala estrella de Albion no se eclipsa, y en esta hora difícil, es posible que hasta los ratones les ganen la batalla.

¡Pobres ingleses!

DONATO GIL de MENA.

Mañana, día de la Ascensión del Señor y festivo no se publicará este periódico.

Nuestro folletón

En breve empezaremos a publicar **Los Humildes** novela original de la literata italiana **Grazia Deledda** traducida por **Ángel Guerra**

No dudamos que, como todas nuestras novelas, **Los Humildes** gustará a nuestros lectores.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

68